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GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE 

Il castello dei Fieschi a Varese Ligure, simbolo del Borgo Rotondo

Laura Ivani / LA SPEZIA 

´Malgrado la difficolt‡ di re-
clutare Medici di Medicina 
Generale  nei  territori  
dell�entroterra, il servizio a 

Varese Ligure non ha subito 
nessuna interruzioneª. 

Dopo l�iniziativa dei citta-
dini di Varese Ligure, che 
hanno costituito un comita-
to per denunciare le caren-
ze della sanit‡ locale e han-
no annunciato iniziative di 
protesta, la Asl4 risponde al-
le dichiarazioni apparse sul 
nostro quotidiano. Confer-
mando che, dopo il primo 
bando andato deserto, Ë in 

corso un secondo che si con-
cluder‡  entro  fine  estate  
per individuare un nuovo 
medico di medicina genera-
le dopo il pensionamento di 
uno degli storici dottori del-
la zona. 

´In attesa delle risposte a 
settembre, che i medici deci-
deranno liberamente di da-
re  al  bando  pubblicato  
dall�Asl4 nei tempi previsti 
dalla  normativa,  per  sce-

gliere la convezione a tem-
po indeterminato a Varese 
Ligure, il servizio ai cittadi-
ni, che hanno tutti un medi-
co di medicina generale as-
segnato. Ë stato sempre assi-
curato, e lo Ë tuttoraª. 

A  disposizione  ci  sono  
due medici che ricevono ri-
spettivamente presso il po-
liambulatorio  di  Asl4  in  
piazza Pieve e in via Fossa-
to, nei giorni e negli orari 
previsti. » inoltre presente 
una pediatra, due giorni al-
la settimana, nel poliambu-
latorio. 

´Nei prossimi giorni la di-
rezione dell�Asl4, congiun-
tamente ai sindaci dell�Alta 
Val  di  Vara,  presenter‡  il  
piano specifico di servizi sa-
nitari  e sociosanitari  inte-
grati per lo sviluppo ulterio-
re della salute sul territo-
rioª annunciano dall�Asl4. 

Era gi‡ stata comunicata 

in un tavolo con i cittadini 
l�introduzione delle figure 
dell�infermiere di famiglia 
e di comunit‡, nell�attuazio-
ne di una sanit‡ sempre pi˘ 
territoriale. Nei giorni scor-
si anche il consigliere regio-
nale  di  Linea  Condivisa  
Gianni Pastorino aveva sol-
levato la questione. 

Ieri  la  risposta,  arrivata  
con una nota, dopo l�artico-
lo uscito su queste pagine. 
Una risposta che perÚ non 
sembra soddisfare i cittadi-
ni di Varese Ligure. Che ri-
marcano come la presenza 
dei medici non sia attual-
mente  sufficiente,  tanto  
che in molti hanno lamenta-
to l�impossibilit‡ di incon-
trare il proprio dottore, di 
ottenere una visita o i disagi 
delle persone anziane. I cit-
tadini lamentano un servi-
zio insufficiente alle esigen-

ze di un territorio cosÏ am-
pio e articolato, in cui le per-
sone sono costrette a lun-
ghe attese per incontrare il 
medico nelle ore di ambula-
torio. 

La situazione, rimarcano 
ancora, Ë andata peggioran-
do. Per questo la protesta 
andr‡ avanti. Verranno con-
vocate altre riunioni del co-
mitato. E a settembre verr‡ 
organizzata una manifesta-
zione  a  Chiavari,  sede  
dell�Asl4  competente  sul  
territorio dell�alta Val di Va-
ra, sia a Genova nei pressi 
della Regione. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Sos per i turni di notte in 
pronto soccorso. ´L�attuale 
deficit di organico non ha 
prospettiva di alcuna inte-
grazione per i prossimi me-
siª ha chiarito il  direttore 
della struttura ai vertici di 
Asl5. 

Per questo motivo, il nu-
mero uno di Asl5 Paolo Ca-
vagnaro,  come  riportato  
nella delibera relativa all�af-
fidamento diretto del servi-
zio di Guardia medica atti-
va occorrente alla struttura 
di Pronto soccorso della Sa-
nit‡ pubblica locale, ha au-
torizzato l�affidamento di-
retto esterno per un totale 
di 139 mila euro. Di questi 
75 mila euro sono relativi 
all�anno in corso e i restanti 
64 mila euro per il 2024.

La colonnina di mercurio 
sale, i malori aumentano e 
lo fa di conseguenza anche 
il lavoro in Pronto Soccor-
so. Una situazione che si ri-

pete ogni anno. E a questo 
si aggiunge anche la man-
canza di personale in servi-
zio. 

PerciÚ  Asl5  ha  inviato  
una  nota  alla  Pediacoop  
con richiesta urgente di atti-
vazione del servizio di guar-

dia medica nei Pronto soc-
corso spezzini. 

Grazie al decreto Schilla-
ci,  infatti,  le  Asl  possono  
procedere alle esternalizza-
zioni  per  l�affidamento  di  
servizi medici e infermieri-
stici per un tempo massimo 

di dodici mesi in virt˘ della 
particolare situazione di cri-
ticit‡ che coinvolge l�Italia 
in una carenza di medici di 
Pronto soccorso. 

La cooperativa ha comu-
nicato la propria disponibili-
t‡ a voler attivare il servizio 

a 100 euro l�ora fino al 30 
maggio del 2024. Asl5 ha 
stimato una media di turni 
quantificata in 12 nel perio-
do estivo e 7-8 nei mesi in-
vernali per un costo presun-
to di 139 mila euro. 

Inoltre, grazie al decreto 
semplificazioni bis, che di-
spone che per gli appalti di 
servizi e forniture il cui valo-
re a base d�asta sia inferiore 
a 139 mila euro, la stazione 
appaltante possa procede-
re mediante affidamento di-
retto anche senza la previa 
consultazione di due opera-
tori economici. 

Inoltre, Asl5 ha evidenzia-
to che la Societ‡ cooperati-
va Pediacoop ha gi‡ presta-
to  servizio  nelle  strutture  
dell�azienda sanitaria loca-
le della Spezia e le presta-
zioni erogate hanno ottenu-
to come risultato un eleva-
to  grado  di  soddisfazione 
maturato in costanza di con-
tratto. 

Nel contratto Ë prevista 
anche  un�altra  clausola.  
Qualora dovessero perveni-
re ad Asl5 comunicazioni in 
merito alla avvenuta aggiu-
dicazione di una gara cen-
tralizzata da parte della sta-
zione unica appaltante re-
gionale, l�Azienda della sa-
nit‡ pubblica spezzina si ri-
serva la facolt‡ di annullare 
l�accordo con Pediacoop. 

E ciÚ potrebbe accadere 
anche  anticipatamente  ri-
spetto alla scadenza, a de-
correre dal mese successivo 
alla comunicazione da par-
te della Centrale regionale 
degli acquisti. �
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lȅiniziativa

Ortopedia,
sette candidati
per il bando
spezzino

LA SPEZIA 

Sono sette i candidati am-
messi al concorso pubblico 
bandito da Asl5 per l�assun-
zione a tempo indetermi-
nato di 4 dirigenti medici 
specializzati in Ortopedia 
e  Traumatologia.  Entro  i  
tempi previsti sono giunte 
ad Asl5 sette istanze che, a 
seguito  della  verifica  del  
possesso dei requisiti gene-
rali e specifici richiesti nel 
bando, risultano tutte am-
messe. In corsa per ricopri-
re i 4 posti banditi dall�Asl5 
ci sono gli ortopedici: Fede-
rico Agretti, Giacomo Cic-
colella, Elisabetta Esposi-
to, Jacopo Falugiani, Lore-
no Hoxha, Marco Ialuna e 
Davide Ruscitti. La struttu-
ra di Ortopedia e Trauma-
tologia di  Asl5 si  occupa 
della diagnosi e del tratta-
mento delle patologie con-
genite, acquisite e trauma-
tiche dell�apparato musco-
lo-scheletrico, in regime di 
urgenza, elezione ed am-
bulatoriale. L'attivit‡ di sa-
la operatoria dell�ospedale 
San Bartolomeo di Sarza-
na  assicura  l'esecuzione  
sia di interventi program-
mati sia in emergenza-ur-
genza garantendo la pre-
senza di due medici ortope-
dici, un medico anestesista 
e due infermieri. �

S.COLL.
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´Nei prossimi giorni
la direzione presenter‡ 
un piano specifico
per lŽofferta integrataª

Il Pronto soccorso del SantȅAndrea della Spezia

sos per le carenze di organico

Turni di Pronto soccorso,
Asl5 si rivolge a Pediacoop
La cooperativa ha comunicato la propria disponibilit‡ fino al 30 maggio 2024
Grazie al decreto Schillaci, lȅAzienda puÚ procedere a esternalizzare il lavoro

la risposta di asl 4 alla protesta dei cittadini

´Varese Ligure: un pediatra
e due medici di famiglia
Il servizio non si Ë fermatoª

Gli abitanti rimarcano come la
presenza del personale non sia
sufficiente: in molti lamentano
disagi per gli anziani e difficolt‡
nellȅottenere una visita 
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lȅappello del presidente della filarmonica puccini di vezzano 

´Ritroviamo il musicista
che si nasconde dentro di noiª

Giuliano Del Bello: ´In tanti
si sono dedicati allo studio
e poi scelto altre strade, altri
vorrebbero cominciare: da noi
si puÚ imparare e divertirsiª

Sondra Coggio / LERICI

» stata completata la messa a 
norma della  palazzina  della  
scuola di vela di Santa Teresa. 
Il Comune di Lerici ha acquisi-
to ́ uno studio tecnico, finaliz-
zato alla verifica degli adegua-
menti resi necessari alle nuo-
ve norme di sicurezzaª. E in-
tanto procede il percorso che 
dovr‡ portare al recupero del-
la batteria bassa, immediata-
mente accanto. A darne noti-
zia Ë il vicesindaco Marco Rus-
so.

´I sistemi antincendio - spie-
ga - vanno via via aggiornati. 
Non sapevamo se fossero ne-
cessarie ulteriori uscite di sicu-
rezza. » emerso che si doveva 
intervenire, invece, sulle dota-
zioni. Si tratta di passaggi di 
manutenzione  straordinaria  
che vanno attuati  periodica-
menteª. La casetta era nata in 
tempi antichi come caserma 
della truppa di servizio alla for-
tificazione  militare,  tutelata  
da vincolo architettonico mo-

numentale. » la batteria detta 
ibassaw,  perchÈ a  monte  c�Ë  
l�altra, quella ialtaw, in cui han-
no  sede  i  centri  di  ricerca  
Enea, Cnr e Ingv.

´La batteria bassa Ë rimasta 
in abbandono per tanti anni - 
riassume Russo - fino all�inter-
vento di pulizia radicale, che 
ci ha permesso di mappare gli 

spazi e di progettare un recu-
pero,  nell�ambito  del  futuro  
della scuola di mareª. Titelata 
da vincoli architettonici monu-
mentali, faceva parte del siste-
ma difensivo del golfo, ma a 
differenza degli altri forti era 
gi‡ esistente fin dai primi del 
XVII secolo. E, ancora prima, 
esisteva una struttura di dife-

sa detta Ocapelata. 
´I muri sono risultati sani - 

spiega il vicesindaco - per cui 
non  si  prospettano  criticit‡  
strutturali. Il problema Ë che 
ha enormi spazi comuni, tutti 
da ripensare. Non sar‡ un pro-
getto sempliceª. L�idea del Co-
mune Ë di usare la batteria bas-
sa come foresterie aggiuntiva 

per la scuola di mare. L�ipotesi 
Ë quella di cercare un partner 
privato interessato alla gestio-
ne e agli investimenti. ́ Attual-
mente - precisa Russo - Ë in ge-
stione temporanea, in attesa 
del bando, che dovr‡ essere 
pubblicato entro l�anno, per ar-
rivare preparati alla prossima 
estateª. 

A rilanciare la scuola, dopo 
l�uscita del  Circolo Velico di  
Caprera, Ë stata la Amarest di 
Ugo Vanelo, campione di vela 
e imprenditore, che si Ë chia-
mato fuori un anno fa. 

Legata alla ristrutturazione 
ottocentesca della batteria c�Ë 
una pagina di storia irrisolta. 
Le mine del genio militare ave-
vano  rivelato  l�esistenza  di  
una caverna, una ibreccia ossi-
feraw, in cui erano stati ritrova-
ti denti di ippopotamo e di cer-
vi.  Il  paleontologo Giovanni  
Capellini riteneva che vi fosse-
ro ´anche elefanti, orsi, ieneª. 
Scrisse che era ´a 47 metri sul 
livello del mareª e che era spa-
rita alla vista, dopo le esplosio-
ni. Fece disegnare a matita la 
forma di quel ´pozzo, profon-
do 7 metri sotto il suolo, rive-
stito in parte da incrostazioni 
stalagmiticheª.  IpotizzÚ  che  
´quell�angusta cavit‡ comuni-
casse in basso con caverne di 
maggiore importanzaª. 

E fece notare che la caver-
na,  ´pur  trovandosi  in  cosÏ  
grande prossimit‡ del mareª, 
non conteneva animali mari-
ni. Era impensabile che fosse 
stato ´il mare a trasportare le 
ossa fossili entro al piccolo ba-
ratroª. Ippopotami e dinosau-
ri, dunque, vivevano lÏ prima 
dell�uomo. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Il maestro Giuliano Del Bello al sassofono

il documento approvato in consiglio comunale

Arcola e la sanit‡ in provincia
´Strategico il San Bartolomeoª

Lȅanalisi delle criticit‡: dallȅet‡
media della popolazione ai costi
di gestione del futuro Felettino
al ruolo del Ponto Soccorso
alla medicina sul territorio

Lȅospedale San Bartolomeo di Sarzana

La palazzina della scuola di vela e la batteria bassa dellȅantica struttura militare

lȅannuncio a lerici

Scuola di vela Santa Teresa,
ultimata la messa a norma
Manutenzione straordinaria dei sistemi antincendio e delle dotazioni di base
Continua il percorso di recupero della Ȃbatteria bassaȃ: si pensa alla gestione

VEZZANO LIGURE

´Senz�altro c�Ë chi ha dedica-
to molti anni di studio alla mu-
sica, ma ha intrapreso altre 
carriere professionali. Proba-
bilmente c�Ë chi ancora con-
serva il suo strumento, finito 
impolverato in qualche ango-
lo. » arrivata l'ora di risveglia-
re il  musicista  nascosto.  La 
passione per la musica Ë lÏ sot-
to la pelle, pronta a esplode-
re. PerchÈ non c'Ë cosa pi  ̆bel-
la che suonare insieme con al-
tri  musicisti,  figuriamoci  in  
una bandaª. 

Il maestro Giuliano Del Bel-
lo non molla. Lancia un altro 
invito a chi voglia farsi avan-
ti. La recente iniziativa Con-
temporaneamente ha messo 
in mostra il valore delle ban-
de. ́ Purtroppo - rileva il mae-
stro - i giovani che le frequen-
tano sono pochi. E dire che 
suonano anche brani sinfoni-
ci d�opera. Il nostro archivio 
musicale  Ë  pieno  di  questa  
musica. A volte si ha la sensa-
zione di essere pi  ̆apprezzati 
fuori, che non nella comunit‡ 
in cui si operaª. 

Pi  ̆di una volta, la gloriosa 
banda di Vezzano Ligure, pi  ̆
che centenaria, Ë stata lÏ lÏ per 
chiudere. Eppure ogni volta 

che suona Ë una festa. Del Bel-
lo ha anche scritto un libro sto-
rico, corredato da molte foto-
grafie, per tramandare la sto-
ria del corpo bandistico, che 
ebbe anche come madrina la 
bella attrice Gina Lollobrigi-
da, negli Anni �50. Molti gran-
di  musicisti  hanno  iniziato  
proprio suonando nella ban-
da del proprio paese. » stato il 
suo entusiasmo, a salvare la 
banda vezzanese, a tenerla in 
vita, a farla ripartire, anche 
quando scarseggiavano le ri-
sorse.

´Il corpo musicale Puccini 
di Vezzano Ligure - spiega - 
propone  ogni  settembre  la  

sua scuola di musica, per chi 
comincia e per chi ha gi‡ im-
parato, a suo tempo, anche se 
ha poi sospeso la pratica, per 
ragioni disparateª. 

Flauto, clarinetto, sassofo-
no, tromba, trombone, batte-
ria. ́ Sono veramente tanti gli 
strumenti che si possono im-
parare a suonare - spiega - fa-
cendo parte della banda. La 
cosa pi˘ bella l�ha detta Giu-
seppe  Verdi,  dando  atto  di  
aver idiretto e ascoltato tante 
bande e di aver notato che tut-
ti i musicisti operano con tan-
ta passione, hanno sempre vo-
glia di suonare, di capire e mi-
gliorarew. » cosÏª. �  S.COGG. 

ARCOLA

´A fronte di una popolazione 
anziana, con molte fragilit‡, 
la sanit‡ spezzina Ë caratteriz-
zata da una serie di  critica,  
che sono state aggravate dal-
la pandemia, con una fuga di 
pazienti che costa alle casse 
regionali oltre 51 milioni di 
euro l�anno. Serve un investi-
mento di pi  ̆risorse, attraver-
so una programmazione plu-
riennale volta a evitare la pro-
gressiva  privatizzazione  dei  
serviziª. 

» uno dei punti contenuti 
nel  documento  approvato  a  
maggioranza,  dal  consiglio  
comunale  di  Arcola,  in  una  
delle ultime sedute. Emenda-
to all�esito del dibattito, Ë sta-
to  ora  pubblicato  e  diffuso.  
Fra i vari punti, c�Ë la richiesta 
di ´consolidare il ruolo di me-
dicina di elezione del San Bar-
tolomeo di Sarzanaª. 

Si pone poi il tema delle li-
ste di attesa per gli esami dia-
gnostici e del futuro ospedale 
del Felettino, ´sul quale pese-
r‡ un canone di oltre 16 milio-
ni di euro l�anno per 25 anni e 
mezzo, a carico della Asl 5ª. Il 
documento chiede un incre-
mento dei posti letto nelle re-
sidenze sanitarie assistite,  il  

potenziamento della medici-
na territoriale nelle piccole lo-
calit‡  prive  di  ospedale,  la  
creazione di nuove case di co-
munit‡ in Val di Magra. Fra le 
problematiche  citate,  quelle  
del Pronto Soccorso, in caren-
za organizzativa e di risorse, 
il de-potenziamento di molti 
servizi, la carenza di persona-
le nei consultori familiari, la 
progressiva diminuzione dei 
medici di famiglia, che in alcu-
ne aree non vengono sostitui-
ti, il peggioramento delle con-
dizioni di lavoro dei settori in 
cui ci sono meno unit‡ e pi˘ 
impegni. L�amministrazione, 
retta dal sindaco Monica Pa-

ganini, ha chiesto la presenza 
di alcuni componenti del Ma-
nifesto per la Sanit‡, per ap-
profondire i temi, molto am-
pi. ́ Arcola - ha rilevato il vice-
sindaco Tinfena - ha 10.300 
abitanti, il tema della sanit‡ Ë 
rilevante, anche perchÈ io cre-
do che la dignit‡ della perso-
na puÚ essere misurata attra-
verso la qualit‡ del sistema sa-
nitarioª. La Paganini ha sotto-
lineato  ´l'esigenza  di  impe-
gnarsi  contro  lo  smantella-
mento della sanit‡ pubblica, 
ponendo il tema al centro del 
dibattito, a sostegno delle fa-
sce pi  ̆fragiliª. �

S.COGG.

appalto da 175 mila euro

Porto Venere,
esternalizzata
la gestione
dei cimiteri

PORTO VENERE

Il Comune di Porto Venere 
ha aggiudicato il  servizio 
di custodia, manutenzione 
e gestione dei servizi cimi-
teriali, per i prossimi tre an-
ni. All�esito della gara, Ë ri-
sultato primo in graduato-
ria l�operatore economico 
Barbara B, di Torino, che 
ha offerto una percentuale 
unica  di  ribasso  del  
23.95% su un importo ba-
se  di  222.420  euro.  Iva  
compresa,  l�investimento  
sar‡ di 175.823 euro. Te-
ma delicato,  quello  dello 
stato dei tre cimiteri del ter-
ritorio. A complicare i pro-
blemi derivanti dalla vetu-
st‡, era intervenuto anche 
un  contenzioso  con  una  
delle imprese private ap-
paltate nel recente passa-
to. Il Comune, contestan-
do inadempienze, alla luce 
di ripetute segnalazioni da 
parte dei cittadini aveva re-
scisso il contratto. Si passe-
r‡ ora alla nuova gestione. 
Di cimiteri si parler‡ a bre-
ve in consiglio comunale 
su interpellanza di France-
sca Sacconi, consigliera di 
minoranza,  critica  sulle  
condizioni di quello di Por-
to Venere. �  S.COGG.
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FARMACIE 

Il castello dei Fieschi a Varese Ligure, simbolo del Borgo Rotondo
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´Malgrado la difficolt‡ di re-
clutare Medici di Medicina 
Generale  nei  territori  
dell�entroterra, il servizio a 

Varese Ligure non ha subito 
nessuna interruzioneª. 

Dopo l�iniziativa dei citta-
dini di Varese Ligure, che 
hanno costituito un comita-
to per denunciare le caren-
ze della sanit‡ locale e han-
no annunciato iniziative di 
protesta, la Asl4 risponde al-
le dichiarazioni apparse sul 
nostro quotidiano. Confer-
mando che, dopo il primo 
bando andato deserto, Ë in 

corso un secondo che si con-
cluder‡  entro  fine  estate  
per individuare un nuovo 
medico di medicina genera-
le dopo il pensionamento di 
uno degli storici dottori del-
la zona. 

´In attesa delle risposte a 
settembre, che i medici deci-
deranno liberamente di da-
re  al  bando  pubblicato  
dall�Asl4 nei tempi previsti 
dalla  normativa,  per  sce-

gliere la convezione a tem-
po indeterminato a Varese 
Ligure, il servizio ai cittadi-
ni, che hanno tutti un medi-
co di medicina generale as-
segnato. Ë stato sempre assi-
curato, e lo Ë tuttoraª. 

A  disposizione  ci  sono  
due medici che ricevono ri-
spettivamente presso il po-
liambulatorio  di  Asl4  in  
piazza Pieve e in via Fossa-
to, nei giorni e negli orari 
previsti. » inoltre presente 
una pediatra, due giorni al-
la settimana, nel poliambu-
latorio. 

´Nei prossimi giorni la di-
rezione dell�Asl4, congiun-
tamente ai sindaci dell�Alta 
Val  di  Vara,  presenter‡  il  
piano specifico di servizi sa-
nitari  e sociosanitari  inte-
grati per lo sviluppo ulterio-
re della salute sul territo-
rioª annunciano dall�Asl4. 

Era gi‡ stata comunicata 

in un tavolo con i cittadini 
l�introduzione delle figure 
dell�infermiere di famiglia 
e di comunit‡, nell�attuazio-
ne di una sanit‡ sempre pi˘ 
territoriale. Nei giorni scor-
si anche il consigliere regio-
nale  di  Linea  Condivisa  
Gianni Pastorino aveva sol-
levato la questione. 

Ieri  la  risposta,  arrivata  
con una nota, dopo l�artico-
lo uscito su queste pagine. 
Una risposta che perÚ non 
sembra soddisfare i cittadi-
ni di Varese Ligure. Che ri-
marcano come la presenza 
dei medici non sia attual-
mente  sufficiente,  tanto  
che in molti hanno lamenta-
to l�impossibilit‡ di incon-
trare il proprio dottore, di 
ottenere una visita o i disagi 
delle persone anziane. I cit-
tadini lamentano un servi-
zio insufficiente alle esigen-

ze di un territorio cosÏ am-
pio e articolato, in cui le per-
sone sono costrette a lun-
ghe attese per incontrare il 
medico nelle ore di ambula-
torio. 

La situazione, rimarcano 
ancora, Ë andata peggioran-
do. Per questo la protesta 
andr‡ avanti. Verranno con-
vocate altre riunioni del co-
mitato. E a settembre verr‡ 
organizzata una manifesta-
zione  a  Chiavari,  sede  
dell�Asl4  competente  sul  
territorio dell�alta Val di Va-
ra, sia a Genova nei pressi 
della Regione. �
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Sos per i turni di notte in 
pronto soccorso. ´L�attuale 
deficit di organico non ha 
prospettiva di alcuna inte-
grazione per i prossimi me-
siª ha chiarito il  direttore 
della struttura ai vertici di 
Asl5. 

Per questo motivo, il nu-
mero uno di Asl5 Paolo Ca-
vagnaro,  come  riportato  
nella delibera relativa all�af-
fidamento diretto del servi-
zio di Guardia medica atti-
va occorrente alla struttura 
di Pronto soccorso della Sa-
nit‡ pubblica locale, ha au-
torizzato l�affidamento di-
retto esterno per un totale 
di 139 mila euro. Di questi 
75 mila euro sono relativi 
all�anno in corso e i restanti 
64 mila euro per il 2024.

La colonnina di mercurio 
sale, i malori aumentano e 
lo fa di conseguenza anche 
il lavoro in Pronto Soccor-
so. Una situazione che si ri-

pete ogni anno. E a questo 
si aggiunge anche la man-
canza di personale in servi-
zio. 

PerciÚ  Asl5  ha  inviato  
una  nota  alla  Pediacoop  
con richiesta urgente di atti-
vazione del servizio di guar-

dia medica nei Pronto soc-
corso spezzini. 

Grazie al decreto Schilla-
ci,  infatti,  le  Asl  possono  
procedere alle esternalizza-
zioni  per  l�affidamento  di  
servizi medici e infermieri-
stici per un tempo massimo 

di dodici mesi in virt˘ della 
particolare situazione di cri-
ticit‡ che coinvolge l�Italia 
in una carenza di medici di 
Pronto soccorso. 

La cooperativa ha comu-
nicato la propria disponibili-
t‡ a voler attivare il servizio 

a 100 euro l�ora fino al 30 
maggio del 2024. Asl5 ha 
stimato una media di turni 
quantificata in 12 nel perio-
do estivo e 7-8 nei mesi in-
vernali per un costo presun-
to di 139 mila euro. 

Inoltre, grazie al decreto 
semplificazioni bis, che di-
spone che per gli appalti di 
servizi e forniture il cui valo-
re a base d�asta sia inferiore 
a 139 mila euro, la stazione 
appaltante possa procede-
re mediante affidamento di-
retto anche senza la previa 
consultazione di due opera-
tori economici. 

Inoltre, Asl5 ha evidenzia-
to che la Societ‡ cooperati-
va Pediacoop ha gi‡ presta-
to  servizio  nelle  strutture  
dell�azienda sanitaria loca-
le della Spezia e le presta-
zioni erogate hanno ottenu-
to come risultato un eleva-
to  grado  di  soddisfazione 
maturato in costanza di con-
tratto. 

Nel contratto Ë prevista 
anche  un�altra  clausola.  
Qualora dovessero perveni-
re ad Asl5 comunicazioni in 
merito alla avvenuta aggiu-
dicazione di una gara cen-
tralizzata da parte della sta-
zione unica appaltante re-
gionale, l�Azienda della sa-
nit‡ pubblica spezzina si ri-
serva la facolt‡ di annullare 
l�accordo con Pediacoop. 

E ciÚ potrebbe accadere 
anche  anticipatamente  ri-
spetto alla scadenza, a de-
correre dal mese successivo 
alla comunicazione da par-
te della Centrale regionale 
degli acquisti. �
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lȅiniziativa

Ortopedia,
sette candidati
per il bando
spezzino

LA SPEZIA 

Sono sette i candidati am-
messi al concorso pubblico 
bandito da Asl5 per l�assun-
zione a tempo indetermi-
nato di 4 dirigenti medici 
specializzati in Ortopedia 
e  Traumatologia.  Entro  i  
tempi previsti sono giunte 
ad Asl5 sette istanze che, a 
seguito  della  verifica  del  
possesso dei requisiti gene-
rali e specifici richiesti nel 
bando, risultano tutte am-
messe. In corsa per ricopri-
re i 4 posti banditi dall�Asl5 
ci sono gli ortopedici: Fede-
rico Agretti, Giacomo Cic-
colella, Elisabetta Esposi-
to, Jacopo Falugiani, Lore-
no Hoxha, Marco Ialuna e 
Davide Ruscitti. La struttu-
ra di Ortopedia e Trauma-
tologia di  Asl5 si  occupa 
della diagnosi e del tratta-
mento delle patologie con-
genite, acquisite e trauma-
tiche dell�apparato musco-
lo-scheletrico, in regime di 
urgenza, elezione ed am-
bulatoriale. L'attivit‡ di sa-
la operatoria dell�ospedale 
San Bartolomeo di Sarza-
na  assicura  l'esecuzione  
sia di interventi program-
mati sia in emergenza-ur-
genza garantendo la pre-
senza di due medici ortope-
dici, un medico anestesista 
e due infermieri. �
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´Nei prossimi giorni
la direzione presenter‡ 
un piano specifico
per lŽofferta integrataª

Il Pronto soccorso del SantȅAndrea della Spezia

sos per le carenze di organico

Turni di Pronto soccorso,
Asl5 si rivolge a Pediacoop
La cooperativa ha comunicato la propria disponibilit‡ fino al 30 maggio 2024
Grazie al decreto Schillaci, lȅAzienda puÚ procedere a esternalizzare il lavoro

la risposta di asl 4 alla protesta dei cittadini

´Varese Ligure: un pediatra
e due medici di famiglia
Il servizio non si Ë fermatoª

Gli abitanti rimarcano come la
presenza del personale non sia
sufficiente: in molti lamentano
disagi per gli anziani e difficolt‡
nellȅottenere una visita 
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SARZANA
S. Caterina, via Variante Cisa
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VAL DI VARA
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VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
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SARZANA
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San NicolÚ, 0187800409 
e 410
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(festivi  ore  9-18):  
0187515715
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´Malgrado la difficolt‡ di re-
clutare Medici di Medicina 
Generale  nei  territori  
dell�entroterra, il servizio a 

Varese Ligure non ha subito 
nessuna interruzioneª. 

Dopo l�iniziativa dei citta-
dini di Varese Ligure, che 
hanno costituito un comita-
to per denunciare le caren-
ze della sanit‡ locale e han-
no annunciato iniziative di 
protesta, la Asl4 risponde al-
le dichiarazioni apparse sul 
nostro quotidiano. Confer-
mando che, dopo il primo 
bando andato deserto, Ë in 

corso un secondo che si con-
cluder‡  entro  fine  estate  
per individuare un nuovo 
medico di medicina genera-
le dopo il pensionamento di 
uno degli storici dottori del-
la zona. 

´In attesa delle risposte a 
settembre, che i medici deci-
deranno liberamente di da-
re  al  bando  pubblicato  
dall�Asl4 nei tempi previsti 
dalla  normativa,  per  sce-

gliere la convezione a tem-
po indeterminato a Varese 
Ligure, il servizio ai cittadi-
ni, che hanno tutti un medi-
co di medicina generale as-
segnato. Ë stato sempre assi-
curato, e lo Ë tuttoraª. 

A  disposizione  ci  sono  
due medici che ricevono ri-
spettivamente presso il po-
liambulatorio  di  Asl4  in  
piazza Pieve e in via Fossa-
to, nei giorni e negli orari 
previsti. » inoltre presente 
una pediatra, due giorni al-
la settimana, nel poliambu-
latorio. 

´Nei prossimi giorni la di-
rezione dell�Asl4, congiun-
tamente ai sindaci dell�Alta 
Val  di  Vara,  presenter‡  il  
piano specifico di servizi sa-
nitari  e sociosanitari  inte-
grati per lo sviluppo ulterio-
re della salute sul territo-
rioª annunciano dall�Asl4. 

Era gi‡ stata comunicata 

in un tavolo con i cittadini 
l�introduzione delle figure 
dell�infermiere di famiglia 
e di comunit‡, nell�attuazio-
ne di una sanit‡ sempre pi˘ 
territoriale. Nei giorni scor-
si anche il consigliere regio-
nale  di  Linea  Condivisa  
Gianni Pastorino aveva sol-
levato la questione. 

Ieri  la  risposta,  arrivata  
con una nota, dopo l�artico-
lo uscito su queste pagine. 
Una risposta che perÚ non 
sembra soddisfare i cittadi-
ni di Varese Ligure. Che ri-
marcano come la presenza 
dei medici non sia attual-
mente  sufficiente,  tanto  
che in molti hanno lamenta-
to l�impossibilit‡ di incon-
trare il proprio dottore, di 
ottenere una visita o i disagi 
delle persone anziane. I cit-
tadini lamentano un servi-
zio insufficiente alle esigen-

ze di un territorio cosÏ am-
pio e articolato, in cui le per-
sone sono costrette a lun-
ghe attese per incontrare il 
medico nelle ore di ambula-
torio. 

La situazione, rimarcano 
ancora, Ë andata peggioran-
do. Per questo la protesta 
andr‡ avanti. Verranno con-
vocate altre riunioni del co-
mitato. E a settembre verr‡ 
organizzata una manifesta-
zione  a  Chiavari,  sede  
dell�Asl4  competente  sul  
territorio dell�alta Val di Va-
ra, sia a Genova nei pressi 
della Regione. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Sos per i turni di notte in 
pronto soccorso. ´L�attuale 
deficit di organico non ha 
prospettiva di alcuna inte-
grazione per i prossimi me-
siª ha chiarito il  direttore 
della struttura ai vertici di 
Asl5. 

Per questo motivo, il nu-
mero uno di Asl5 Paolo Ca-
vagnaro,  come  riportato  
nella delibera relativa all�af-
fidamento diretto del servi-
zio di Guardia medica atti-
va occorrente alla struttura 
di Pronto soccorso della Sa-
nit‡ pubblica locale, ha au-
torizzato l�affidamento di-
retto esterno per un totale 
di 139 mila euro. Di questi 
75 mila euro sono relativi 
all�anno in corso e i restanti 
64 mila euro per il 2024.

La colonnina di mercurio 
sale, i malori aumentano e 
lo fa di conseguenza anche 
il lavoro in Pronto Soccor-
so. Una situazione che si ri-

pete ogni anno. E a questo 
si aggiunge anche la man-
canza di personale in servi-
zio. 

PerciÚ  Asl5  ha  inviato  
una  nota  alla  Pediacoop  
con richiesta urgente di atti-
vazione del servizio di guar-

dia medica nei Pronto soc-
corso spezzini. 

Grazie al decreto Schilla-
ci,  infatti,  le  Asl  possono  
procedere alle esternalizza-
zioni  per  l�affidamento  di  
servizi medici e infermieri-
stici per un tempo massimo 

di dodici mesi in virt˘ della 
particolare situazione di cri-
ticit‡ che coinvolge l�Italia 
in una carenza di medici di 
Pronto soccorso. 

La cooperativa ha comu-
nicato la propria disponibili-
t‡ a voler attivare il servizio 

a 100 euro l�ora fino al 30 
maggio del 2024. Asl5 ha 
stimato una media di turni 
quantificata in 12 nel perio-
do estivo e 7-8 nei mesi in-
vernali per un costo presun-
to di 139 mila euro. 

Inoltre, grazie al decreto 
semplificazioni bis, che di-
spone che per gli appalti di 
servizi e forniture il cui valo-
re a base d�asta sia inferiore 
a 139 mila euro, la stazione 
appaltante possa procede-
re mediante affidamento di-
retto anche senza la previa 
consultazione di due opera-
tori economici. 

Inoltre, Asl5 ha evidenzia-
to che la Societ‡ cooperati-
va Pediacoop ha gi‡ presta-
to  servizio  nelle  strutture  
dell�azienda sanitaria loca-
le della Spezia e le presta-
zioni erogate hanno ottenu-
to come risultato un eleva-
to  grado  di  soddisfazione 
maturato in costanza di con-
tratto. 

Nel contratto Ë prevista 
anche  un�altra  clausola.  
Qualora dovessero perveni-
re ad Asl5 comunicazioni in 
merito alla avvenuta aggiu-
dicazione di una gara cen-
tralizzata da parte della sta-
zione unica appaltante re-
gionale, l�Azienda della sa-
nit‡ pubblica spezzina si ri-
serva la facolt‡ di annullare 
l�accordo con Pediacoop. 

E ciÚ potrebbe accadere 
anche  anticipatamente  ri-
spetto alla scadenza, a de-
correre dal mese successivo 
alla comunicazione da par-
te della Centrale regionale 
degli acquisti. �
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sette candidati
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spezzino

LA SPEZIA 

Sono sette i candidati am-
messi al concorso pubblico 
bandito da Asl5 per l�assun-
zione a tempo indetermi-
nato di 4 dirigenti medici 
specializzati in Ortopedia 
e  Traumatologia.  Entro  i  
tempi previsti sono giunte 
ad Asl5 sette istanze che, a 
seguito  della  verifica  del  
possesso dei requisiti gene-
rali e specifici richiesti nel 
bando, risultano tutte am-
messe. In corsa per ricopri-
re i 4 posti banditi dall�Asl5 
ci sono gli ortopedici: Fede-
rico Agretti, Giacomo Cic-
colella, Elisabetta Esposi-
to, Jacopo Falugiani, Lore-
no Hoxha, Marco Ialuna e 
Davide Ruscitti. La struttu-
ra di Ortopedia e Trauma-
tologia di  Asl5 si  occupa 
della diagnosi e del tratta-
mento delle patologie con-
genite, acquisite e trauma-
tiche dell�apparato musco-
lo-scheletrico, in regime di 
urgenza, elezione ed am-
bulatoriale. L'attivit‡ di sa-
la operatoria dell�ospedale 
San Bartolomeo di Sarza-
na  assicura  l'esecuzione  
sia di interventi program-
mati sia in emergenza-ur-
genza garantendo la pre-
senza di due medici ortope-
dici, un medico anestesista 
e due infermieri. �
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Provincia
Golfo - Val di Vara - Riviera - Cinque Terre

Varese, tre medici sul territorio
«Il servizio senza interruzioni»

CINQUE TERRE

Un’interrogazione al ministro
dell’Ambiente Gilberto Pichetto
Fratin per valutare la necessità
di intervenire per garantire un
migliore funzionamento della
gestione dell’Area Marina Pro-
tetta delle Cinque Terre, «per
coinvolgere attivamente le cate-
gorie di settore garantendo cri-
teri equi di premialità per la con-
cessione delle autorizzazioni,
prendendo in considerazione
l’opportunità di autorizzazioni
pluriennali». È quanto presenta-
to dalla senatrice spezzina, la le-
ghista Stefania Pucciarelli, che
ha contestualmente chiesto al
ministro di valutare la possibili-
tà «di intervenire a favore di
un’adeguata tutela ambientale,
anche con misure a sostegno di
un turismo sostenibile di quali-
tà, fruibile in sicurezza anche da
persone con disabilità». Nel miri-
no della senatrice, il disciplina-
re integrativo al regolamento

del 2023, che «ha previsto con-
dizioni di partecipazione al ban-
do più restrittive rispetto agli an-
ni passati e i tempi dettati dal
bando non hanno consentito ai
soggetti interessati di partecipa-
re alle attività formative e so-
prattutto di tenere in considera-
zione l’assegnazione di posti
barca o boe da ormeggio da par-
te delle amministrazioni, com-

promettendo di fatto la defini-
zione di punteggi di premialità
equi in termini nautici, tecnici e
di rispetto dell’ambiente. Il ban-
do – dice la senatrice – inoltre
ha ridotto da 78 a 50 il numero
delle autorizzazioni concesse,
lasciando inalterato quello rela-
tivo ai noleggi, senza coinvolgi-
mento preventivo delle associa-
zioni di categoria». Sul bando è

peraltro pendente un ricorso al
Tar presentato da diverse azien-
de rimaste escluse dal bando.
«I giudici del tribunale ammini-
strativo hanno disposto la so-
spensione monocratica degli at-
ti in ragione della situazione di
estrema gravità e urgenza deter-
minata dalle decisioni del Parco
che, di fatto, avevano escluso,
senza preavviso e nel pieno del-
la stagione turistica, alcuni ope-
ratori consolidati a beneficio di
nuovi operatori, con conseguen-
te forte rischio di importanti im-
patti occupazionali negativi.
Inoltre la natura annuale della
concessione rende impossibile
per le aziende che operano nel
parco fare una programmazio-
ne degli investimenti su più an-
nualità» aggiunge la Pucciarelli.
«Queste attività sono un volano
fondamentale per l’economia
del territorio e sono una valida
alternativa all’afflusso di massa
di visitatori attraverso battelli e
treni».

VARESE LIGURE

«Nonostante la difficoltà di re-
clutare medici di medicina ge-
nerale nei territori dell’entroter-
ra, il servizio di medicina genera-
le a Varese Ligure non ha subito
nessuna interruzione». Così
Asl4 interviene sull’iniziativa lan-
ciata a Varese Ligure da un grup-
po di cittadini che, riunitosi in
un comitato, ha annunciato la
propria ‘marcia’ su Genova al fi-
ne di ottenere risposte in merito
alla carenza di medici di base
che da tempo interessa l’Alta
Val di Vara. «Dal momento del
pensionamento di uno dei due
medici di zona si è aperto un ‘bu-
co’ di copertura oraria che sta
perdurando da oltre 6 mesi e
che ha procurato parecchi pro-
blemi alla cittadinanza» hanno

spiegato i cittadini. Per l’azien-
da sanitaria, «in attesa delle ri-
sposte a settembre che i medici
decideranno liberamente di da-
re al bando pubblicato da Asl4
nei tempi previsti dalla normati-
va per scegliere la convezione a
tempo indeterminato a Varese
Ligure, il servizio ai cittadini,
che hanno tutti un medico di
medicina generale assegnato, è

stato sempre assicurato, e lo è
tuttora».
Tre i medici convenzionati pre-
senti sul territorio: il dottor Na-
ser Eslami Hamid Reza, che rice-
ve lunedì dalle 9 alle 12 e giove-
dì dalle 15 alle 18 presso poliam-
bulatorio di piazza Pieve; il dot-
tor Ciro Mazzotti che riceve il lu-
nedì dalle 17 alle 20 e mercole-
dì, giovedì e venerdì dalle 10 al-
le 13, presso il proprio studio di
via Fossato; la pediatra Esra Te-
vruz, che riceve lunedì dalle 15
alle 16 e venerdì dalle 10 alle 11
al poliambulatorio Asl4 di piaz-
za Pieve. Nei prossimi giorni Asl
4, con i sindaci dell’Alta Val di
Vara, presenterà il piano di servi-
zi sanitari e sociosanitari inte-
grati per lo sviluppo ulteriore
della salute sul territorio.
Nella foto d’archivio: un medi-
co di famiglia

Stefania Pucciarelli
Senatrice Lega

Area Marina, il caso al Ministero
«Coinvolgere le attività nautiche»
La senatrice Stefania Pucciarelli presenta un’interrogazione. «Tutelare ambiente e turismo sostenibile»

«I giudici del Tar hanno
disposto la sospensione
monocratica degli atti in
ragione della situazione di
estrema gravità e urgenza
determinata dalle decisioni del
Parco che avevano escluso,
senza preavviso e nel pieno
della stagione turistica, alcuni
operatori consolidati a
beneficio di nuovi operatori,
con forte rischio di impatti
occupazionali negativi».

LERICI

In programma domani dalle 10
alle 17.30 al centro congressi di
Villa Marigola il convegno «I mo-
delli sanitari regionali. Un focus
sulla dimensione economico fi-
nanziaria della sanità spezzina».
L’incontro si svolge nell’ambito
del master part time, di II livello,
in Management delle Aziende
Sanitarie, organizzato dall’uni-
versità di Pisa: «ManSan», che
quest’anno celebra il suo 20° an-
niversario. «Quest’anno – spie-
ga Simone Lazzini, direttore del
master in Management delle
Aziende Sanitarie dell’Universi-
tà di Pisa – abbiamo deciso di in-
tensificare quelle che sono le at-
tività di disseminazione delle at-
tività didattiche dell’università

di Pisa». Molti gli interventi dipa-
neranno nel corso della giorna-
ta. Simone Lazzini indagherà la
prospettiva di sviluppo dei mo-
delli regionali tra specializzazio-
ne ed esigenze di coordinamen-
to. A seguire, Fabio Cargiolli, di-
rigente del dipartimento econo-
mico finanziario dell’Asl5, parle-
rà della prospettiva economico
finanziaria nell’interpretazione
della sanità. Franca Martelli, di-
rettore sanitario Asl 5 introdurrà
le caratteristiche del modello re-
gionale ligure. Francesco Laurel-
li, direttore generale dell’Asst
Melegnano Martesana spieghe-
rà la governance del sistema sa-
nitario lombardo: tra ospedale e
territorio. Chi fosse interessato
a partecipare può scrivere a
man.az.san@ec.unipi.it Il nume-
ro di posti è limitato.

Maria Cristina Sabatini

Lerici

Sanità, modelli a confronto
Il convegno a Villa Marigola

Il bando dell’Area Marina messo all’attenzione del ministro Pichetto Fratin

GIUDIZIO

Il ricorso
al Tar
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Varese, tre medici sul territorio
«Il servizio senza interruzioni»

CINQUE TERRE

Un’interrogazione al ministro
dell’Ambiente Gilberto Pichetto
Fratin per valutare la necessità
di intervenire per garantire un
migliore funzionamento della
gestione dell’Area Marina Pro-
tetta delle Cinque Terre, «per
coinvolgere attivamente le cate-
gorie di settore garantendo cri-
teri equi di premialità per la con-
cessione delle autorizzazioni,
prendendo in considerazione
l’opportunità di autorizzazioni
pluriennali». È quanto presenta-
to dalla senatrice spezzina, la le-
ghista Stefania Pucciarelli, che
ha contestualmente chiesto al
ministro di valutare la possibili-
tà «di intervenire a favore di
un’adeguata tutela ambientale,
anche con misure a sostegno di
un turismo sostenibile di quali-
tà, fruibile in sicurezza anche da
persone con disabilità». Nel miri-
no della senatrice, il disciplina-
re integrativo al regolamento

del 2023, che «ha previsto con-
dizioni di partecipazione al ban-
do più restrittive rispetto agli an-
ni passati e i tempi dettati dal
bando non hanno consentito ai
soggetti interessati di partecipa-
re alle attività formative e so-
prattutto di tenere in considera-
zione l’assegnazione di posti
barca o boe da ormeggio da par-
te delle amministrazioni, com-

promettendo di fatto la defini-
zione di punteggi di premialità
equi in termini nautici, tecnici e
di rispetto dell’ambiente. Il ban-
do – dice la senatrice – inoltre
ha ridotto da 78 a 50 il numero
delle autorizzazioni concesse,
lasciando inalterato quello rela-
tivo ai noleggi, senza coinvolgi-
mento preventivo delle associa-
zioni di categoria». Sul bando è

peraltro pendente un ricorso al
Tar presentato da diverse azien-
de rimaste escluse dal bando.
«I giudici del tribunale ammini-
strativo hanno disposto la so-
spensione monocratica degli at-
ti in ragione della situazione di
estrema gravità e urgenza deter-
minata dalle decisioni del Parco
che, di fatto, avevano escluso,
senza preavviso e nel pieno del-
la stagione turistica, alcuni ope-
ratori consolidati a beneficio di
nuovi operatori, con conseguen-
te forte rischio di importanti im-
patti occupazionali negativi.
Inoltre la natura annuale della
concessione rende impossibile
per le aziende che operano nel
parco fare una programmazio-
ne degli investimenti su più an-
nualità» aggiunge la Pucciarelli.
«Queste attività sono un volano
fondamentale per l’economia
del territorio e sono una valida
alternativa all’afflusso di massa
di visitatori attraverso battelli e
treni».

VARESE LIGURE

«Nonostante la difficoltà di re-
clutare medici di medicina ge-
nerale nei territori dell’entroter-
ra, il servizio di medicina genera-
le a Varese Ligure non ha subito
nessuna interruzione». Così
Asl4 interviene sull’iniziativa lan-
ciata a Varese Ligure da un grup-
po di cittadini che, riunitosi in
un comitato, ha annunciato la
propria ‘marcia’ su Genova al fi-
ne di ottenere risposte in merito
alla carenza di medici di base
che da tempo interessa l’Alta
Val di Vara. «Dal momento del
pensionamento di uno dei due
medici di zona si è aperto un ‘bu-
co’ di copertura oraria che sta
perdurando da oltre 6 mesi e
che ha procurato parecchi pro-
blemi alla cittadinanza» hanno

spiegato i cittadini. Per l’azien-
da sanitaria, «in attesa delle ri-
sposte a settembre che i medici
decideranno liberamente di da-
re al bando pubblicato da Asl4
nei tempi previsti dalla normati-
va per scegliere la convezione a
tempo indeterminato a Varese
Ligure, il servizio ai cittadini,
che hanno tutti un medico di
medicina generale assegnato, è

stato sempre assicurato, e lo è
tuttora».
Tre i medici convenzionati pre-
senti sul territorio: il dottor Na-
ser Eslami Hamid Reza, che rice-
ve lunedì dalle 9 alle 12 e giove-
dì dalle 15 alle 18 presso poliam-
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alle 16 e venerdì dalle 10 alle 11
al poliambulatorio Asl4 di piaz-
za Pieve. Nei prossimi giorni Asl
4, con i sindaci dell’Alta Val di
Vara, presenterà il piano di servi-
zi sanitari e sociosanitari inte-
grati per lo sviluppo ulteriore
della salute sul territorio.
Nella foto d’archivio: un medi-
co di famiglia
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